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ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE   
 DU DISTRICT DE L’ESSONNE DE FOOTBALL 

Samedi 21 octobre 2023 

Salle municipale MICHEL BERGER 
Place du 8 mai 1945 91220 PLESSIS PATE 

ORDRE DU JOUR :  
⯈ 8h30 : Accueil des représentants des clubs 

Vérification des pouvoirs et émargements : présentation obligatoire d’un justificatif d’identité et 
de la licence dirigeant (édition FOOTCLUBS ou FOOT COMPAGNON) et du POUVOIR si le 
représentant du club n'est pas le Président.  

⯈ 9h30 : Allocution d’ouverture du Président du District  
 

Assemblée Générale Ordinaire  
⯈ Présentation du quorum  
⯈ Élection partielle 
⯈ Lecture du Rapport Moral et Sportif de la saison 2022/2023 
⯈ Vote du rapport moral et sportif 
⯈ Lecture du Rapport Financier  
⯈ Lecture du rapport du CAC 
⯈ Proposition d’approbation du rapport financier 
⯈ Proposition d’affectation du résultat 
⯈ Proposition d’approbation du budget prévisionnel 2022/2023  
⯈ Proposition d’approbation des modifications statutaires  
⯈ Présentation du partenariat Crédit Mutuel 
⯈ Intervention du département arbitrage 
⯈ Intervention du département technique 
⯈ Clôture de l’assemblée générale 
 

 
I –   OUVERTURE DE L’ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE  

Ouverture des portes et accueil des Présidents et Représentants de club Salle municipale MICHEL BERGER au 
PLESSIS PATE  

Le Président DEVILLE CAVELLIN, ouvre l’Assemblée Générale et excuse les personnalités absentes, remercie 
les personnes présentes Monsieur DE FREITAS (SDJES 91), Mme Sandrine BOUSQUET et Mme Marie JOSEPH 
représentants notre partenaire le Crédit Mutuel et M Jamel SANDJAK, président de la LPIFF. 
Le Président remercie particulièrement Monsieur le Maire du PLESSIS PATE pour la mise à disposition de la 
salle. 

I.1 –  Intervention de Monsieur Pascal GOUZENES (Adjoint à la petite enfance, 
enfance et jeunesse) représentant de la mairie du PLESSIS PATE 

Monsieur Gouzenes fait part de sa satisfaction d’accueillir dans la commune les clubs de football essonniens 
pour leur Assemblée générale.  
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Il demande que le football apporte sa contribution dans de nombreux sujets de société comme celui de la 
violence autours des terrains (parents, éducateurs, éducatrices…) 

I.2 –  Intervention de Monsieur Christophe DE FREITAS de la SDJES 91 
Dans sa présentation, Monsieur DE FREITAS revient sur son rôle d’accompagnateur du district sur différents 
dispositifs mais surtout sur la lutte contre les rixes avec une satisfaction sur la diffusion des bâches qui fait 
partie des actions en partenariat avec le district (sensibilisation sur les familles) et également sur 
l’organisation de tournoi inter quartiers et le rôle des clubs au niveau local pour faire retomber la pression 
au niveau des jeunes. Le département relève avec satisfaction l’intérêt que l’on porte sur les Jeux Olympiques 
et Paralympiques en 2024 avec différentes actions.  

Il rappelle le dispositif “pass’sport” qui a permis à plus de 7 400 enfants de bénéficier l’année dernière 
d’activités sportives. Le dispositif a été simplifié en termes de démarches administratives pour les clubs.  

Le dernier point est le service civique, le football représente ¼ des missions dans le département et ce 
dispositif est devenu plus exigeant sur les missions (formation civique et citoyenne, PSC1 et la durée de 24h00 
par semaine au minimum). On devrait atteindre 130 missions labellisées d’ici la fin de l’année portées par le 
district, ce qui a nécessité le financement d’un emploi de coordination.  

I.3 - Intervention et allocution du Président, Claude DEVILLE CAVELLIN 

Tout d’abord, avant de commencer mon allocution, j’aimerais que l’on s’associe ensemble à une minute de 
silence, en mémoire des personnes (Dirigeants, éducateurs, arbitres, joueurs) qui nous ont quittées la saison 
passée. Je vous demanderais de vous lever et d’observer ce moment de partage […] Merci 
 
« Chers amis,  
Je tiens à remercier tous les bénévoles et salariés du District pour leur soutien quant à la mise en place de 
cette assemblée. 
Je tiens, ainsi que tous les membres du Comité Directeur du District de L’Essonne de Football, à vous 
remercier, tous, pour votre présence aujourd’hui, pour votre engagement au quotidien, et pour tout ce que 
vous avez démontré lors de la saison passée. 
 
Beaucoup de questions et notamment au niveau de ce qui est pour nous le cœur de notre activité, c’est-à-
dire :  

• Nos licenciés : nous avions battu le record de notre nombre de licenciés, cette saison, nous avons fait 
mieux, le pouvoir d’attractivité de notre sport reste le même. En effet, plus de 38765 Licenciés dans 
notre département. Cela est un réel record. Une augmentation significative dans la plupart des 
catégories et les indicateurs sont bons et un clin d’œil au futsal qui en Essonne se développe 
fortement. 

• Le FA représente plus de 40% de nos licenciés, cependant tous les voyants ne sont pas au vert. Un 
réel focus doit être mis sur les seniors ( plus d’anciens que d’adultes). 

• Nous avons atteint les 300 licences d’arbitres c’est bien, Nous formons, nous évaluons mais le focus 
complet doit être sur la fidélisation (Tutorat). 

Tout cela est le résultat de votre travail, de votre engagement et de vos ambitions, je tenais à vous en féliciter. 
Mais c’est aussi une vraie responsabilité, d’accueil, pour tous les clubs. Notre responsabilité autour de la 
notion de club est grande. Le club est pour moi le sanctuaire. Notre lieu de vie et d’échanges. 

Oui bien sûr nous devons former des joueurs mais notre rôle est plus vaste : Nous devons aussi aider des 
jeunes à s’intégrer dans la vie de la cité, à s’intégrer socialement, nous devons les aider à faire partie du jeu 
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qu’ils auront à jouer plus tard dans leur vie d’homme ou de femme. Nous devons les aider à avoir des 
souvenirs…se rappeler des dirigeants, des bénévoles marquants, des éducateurs qui ont aidé, des arbitres de 
clubs qui ont fait naître des vocations. 

Malgré nos excellents résultats, Nous sommes face à un contexte de plus en plus tendu, sur (un peu) mais 
surtout autour et hors des terrains, nous affrontons les difficultés structurelles, administratives, la pratique 
consumériste, les incivilités, la gestion des parents pour le football des plus jeunes, mon fils ,ma fille va faire 
une carrière. Dans ce contexte là nous devons faire preuve d'engagement, de solidité, de consistance, de 
courage, afin de maintenir notre passion au plus haut. 

Je parlais des infrastructures et de l’accueil, c’est un triptyque /terrain/éducateurs /bénévoles, c’est un réel 
problème, nous refusons du monde chez les petits, nous n'assistons pas aux journées des associations dans 
certains cas. Je sais que cela est facile à dire, mais nous devons tout faire pour éviter de refuser des jeunes 
qui veulent jouer au football et de transformer cette situation en opportunité. 

C’est un sujet crucial et nous devons en tant qu’instance nous y atteler. Sachez que le district, en son entité, 
sera toujours à votre écoute et vous soutiendra toujours face à ces défis. Toutes ces qualités que vous 
démontrez au quotidien sont pour moi, pour nous, celles d’un bénévole. Le bénévolat est aujourd’hui un 
sujet de réflexion pour tout le monde associatif. 

Du côté du terrain, nous avons enfin pu mener nos compétitions à leurs termes en cet après COVID. 

Dans certaines divisions, cette saison fut passionnante : Nous félicitons bien sûr tous les clubs et équipes 
ayant brillés dans nos championnats et qui évoluent cette année à un niveau supérieur et cela dans toutes 
les catégories. Nous célébrerons ces réussites avec eux lors de la soirée organisée en leur honneur le 24 
novembre 2023. 

Bien sûr nous félicitons nos clubs nationaux qui véhiculent l’image du département aux quatre coins de la 
France tant en seniors qu’en jeunes. Les beaux parcours en N2 de Fleury, passant à un souffle de la montée, 
nos équipes de N3 (Brétigny et Linas) qui se sont très bien comportées. Le magnifique parcours de Linas en 
coupe de France. Nos féminines du FC Fleury 91, bien installées dans la partie haute de la D1 Arkema et 
bientôt prétendante à l'Europe. Clin d’œil au VYCAF qui retrouve le plus haut niveau régional. Nos arbitres 
qui sont dans le feu de l’action tous les week-ends. 

N’oublions pas le parcours de nos équipes de futsal en coupe nationale, régionale et en championnat régional 
ainsi que tous les autres clubs nous ayant permis de mener à bien cette saison. 

Nous regrettons les descentes de STE Geneviève en N3 et la perte des 17 ans nationaux de Brétigny. 

La parenthèse ne serait pas fermée si je ne félicite pas tous les clubs, gagnants, perdants 

Nos coupes de L’Essonne se sont très bien déroulées. Le Comité Directeur remercie les clubs de MYA Futsal, 
de l’US Grigny, de Saclas Mereville et de Janville Lardy pour la très belle organisation de ces journées. 

Le Climat qui nous alerte, bien sûr et tout d’abord sur des incivilités et des dérives comportementales se 
produisant sur le terrain dont notre corps arbitral souffre - Nous en avons et j’en appelle à la responsabilité 
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de chacun afin de les éviter car de mon côté je demande aux commissions de les sanctionner avec la plus 
grande sévérité. 

Aujourd’hui notre crainte est que notre passion soit prise en otage par des violences urbaines dont le 
département souffre – affrontement de bandes de mineurs etc… Nous avons dû reporter voire annuler des 
matchs. 

Le district est pleinement engagé avec les renseignements territoriaux, les collectivités, La SDJES à travers le 
plan rixe afin de pouvoir travailler en profondeur sur ce sujet. Je vous demande la plus grande vigilance par 
rapport à ces points, faites-les remonter etc… 

Une saison marquée par une coupe du monde en décembre, avec la réussite de notre équipe de France qui 
a été plus que proche d’un doublé historique. Une coupe du Monde ou le football francilien a montré sa 
puissance et son impact. 

Plus de 29 joueurs participant à cette compétition étaient issus de notre bassin de pratique. 

Hors du cadre sportif, le retour de Doha fut dur et l’actualité fédérale a été intense. 

Départ du Président de notre Fédération, mouvement de tension chez nos féminines bref. Nous n’avons pas 
vécu nos moments les plus calmes. 

L’assemblée Fédérale de juin nous a permis de retrouver de la sérénité et d’élire notre nouveau président M. 
Philippe DIALLO. Gageons que le futur sera moins chaotique et que le regard de tous restera concentré sur 
le jeu. 

Cette AG est une assemblée qui clôt une troisième année de mandat et les points clés de la mandature vont 
être développés dans le bilan moral et vous les avez reçus. Nous allons prendre le temps d’évaluer ce que 
l’on a mis en place, fait perdurer ou des fois dépoussiérer afin d’en mesurer l’impact et l’efficacité. 

Mais sachez, que la proximité avec les clubs, l’écoute au travers des réunions de sectorisation, du collège des 
présidents, l’aide que nous pouvons apporter sur des dossiers complexe de subvention, tout comme pour 
vous aider à appréhender les règlements (distribution des carnets), les nouvelles initiatives, comme 
l’augmentation du nombre des délégués, le tutorat des jeunes arbitres, la délocalisation de certaines 
formations seront toujours les axes majeurs de cette mandature. 

Bonne Assemblée à toutes et à tous. 

 
II. APPEL DES DELEGUES ET QUORUM 

 
Nombre de clubs et voix composant l’Assemblée 117 clubs pour 1968 voix.  

Quorum nécessaire pour une Assemblée Générale Ordinaire : 39 clubs et 656 voix  

A l’ouverture de l’Assemblée Générale, 66 clubs étaient présents, représentant 1470 voix. Il est ainsi 
constaté que le quorum étant atteint, l’Assemblée Générale peut valablement délibérer. 

Les membres de l’assemblée générale sont informés que l’ensemble des votes se fera par boitier 
électronique. Un vote test est réalisé.  
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III. Élection partielle  

Conformément aux statuts du District il est nécessaire que l’Assemblée Générale se prononce sur la 
proposition du Président du District pour remplacer Monsieur Fraançois THISSERANT, démissionnaire. 
(Article 13.3).  

Le Président du District en profite pour remercier Monsieur THISSERANT pour ses deux mandats en tant que 
Président et pour son activité au sein du District.  

Monsieur le Président propose à l’assemblée générale, Monsieur Abder CHACHOUA comme candidat.  

La commission de surveillance aux opérations électorales a validé la candidature de Monsieur CHACHOUA au 
regard des critères d’éligibilité.  

L’assemblée générale du District a élu Monsieur CHACHOUA à 86,41% des suffrages exprimés.  

IV. APPROBATION DU RAPPORT MORAL ET SPORTIF POUR LA SAISON 2022/2023 
Sandrine AMOURA, Secrétaire adjointe, et Alec ERAUD, Directeur Administratif, ont présenté succinctement 
le rapport moral et sportif de la saison 2022/2023 qui avait été envoyé aux clubs en même temps que la 
convocation.  
 
Le rapport moral et sportif pour la saison 2022/2023, est adopté à 99,35% des suffrages exprimés  

 
V. APPROBATION DU RAPPORT FINANCIER AU 30 JUIN 2023. 

Avant de présente le rapport financier, le Directeur Administratif, Alec ERAUD, explique succinctement ce 
qu’est l’arrêté des comptes, comment est calculé le compte de résultat et le bilan. Le Trésorier Général, 
Fabrice CHEMIN, prend la parole pour commenter le compte de résultat et le bilan actif et passif. 
Puis donne la parole au commissaire aux comptes 
 
M.BLOT, Commissaire aux comptes, certifie l’exactitude des comptes du District de l’Essonne de Football à 
partir de l’audit qu’il a réalisé (exercice clos au 30 juin 2023) et déclare les comptes réguliers et sincères. 
M.BLOT a vérifié les informations distribuées à l’Assemblée Générale et ne note aucune observation sur la 
sincérité et la concordance des comptes annuels donnés dans le rapport de gestion du trésorier général. 

Le rapport financier arrêté au 30 juin 2023, est adopté à 97,51% des suffrages exprimés 

VI. APPROBATION DE L’AFFECTATION DU RESULTAT DE L’EXERCICE EN « REPORT A 
NOUVEAU » 

Le Trésorier Général apporte des précisions sur l’affectation du résultat. Un résultat excédentaire de  
56 844,04 €  
L’approbation de l’affectation du résultat est approuvée à 99,33% des suffrages exprimés. 

VII. LECTURE DU BUDGET PREVISIONNEL 2023/2024 
Le Trésorier Général apporte également des explications sur le budget prévisionnel avant de le soumettre à 
l’approbation de l’assemblée. 

Le budget prévisionnel pour la saison 2023/2024 est adopté à 97,56% des suffrages exprimés.  
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L’assemblée générale ordinaire est clôturée.  
L’assemblée générale extraordinaire portant sur les modifications statutaires s’ouvre. 
Pour rappel, les statuts imposent un quorum de 50% des présents et plus 50% des voix, ce qui est le cas 
aujourd’hui comme il a été indiqué en début d’assemblée générale 
 
Le Directeur Administratif présente les différents projets de modifications statutaires à l’assemblée 
générale.  
 
L’assemblée générale n’a aucune question.  
 
Les modifications sont adoptées à 98,27% des suffrages exprimés.  
 
L’assemblée générale extraordinaire est clôturée.  
 
                                                  

VIII. INTERVENTION DU PARTENAIRE CREDIT MUTUEL 
Madame Sandrine Bousquet et Madame Marie JOSEPH rappellent que le Crédit Mutuel est la banque proche 
des associations, qu’elle dispose d'outils pour aider les clubs, les adhérents, les jeunes, les arbitres et les 
éducateurs.  

• Solution d’encaissement en ligne et proposition de responsabilité civile pour les dirigeants.  
• Mise en place du dividende sociétal qui permet le remboursement des services bancaires pour les 

associations qui comptent au minimum 2 salariés jusqu'en décembre 2024.  
Par ailleurs elles indiquent qu’une convention a été signée avec le district qui permet de faire profiter l’offre 
50/50 - Valorisation des jeunes : exemple un jeune qui s'engage comme arbitre ou membre du bureau dans 
une association, cette action est valorisée par une prime de 50€. 
 

IX. INTERVENTION DE LA TECHNIQUE 
Sandrine MATHIVET, représentante des éducateurs au Comité Directeur, et Jean-Luc BABIN, Educateur 
Départemental, présentent plusieurs sujets et informations communiqués ou publiés mais utile à rappeler : 

a. Les nouvelles formations : 
Le district dispense les formations du parcours bénévoles sous l’égide de l’IR2F. Les certificats fédéraux 
portent sur 1 mois avec du présentiel, du distanciel et stage club. La certification se réalise par voie 
informatique (QCM). Le calendrier technique est mis en ligne sur le site district. 

b. Foot loisir 
Augmentation des équipes sur certaines catégories. Les avantages sont :  pas de classement, on peut moduler 
les rencontres et pratiquer du football à 8 ou à 11. 

c. Labels (jeunes, féminins, futsal) 
Date butoir pour déposer une demande de candidature au label : 15 décembre 2023. 

d. Le Scola foot  
Ce dispositif existe depuis de nombreuses années en Essonne et consiste à la mise en place : une dizaine de 
clubs dans le dispositif essentiellement encadré sur des cycles 3 (CM1 et CM2). 

X. CLOTURE DE L’ASSEMBLEE GENERALE 
Mr Jamel SANDJAK, Président de la LPIFF prend la parole : remercie Claude pour son invitation à l’assemblée 
générale du district, et témoigne de sa solidarité au district de l’Essonne. La Ligue de Paris, c ‘est plus de 305 
000 licenciés. Il faut se battre en permanence pour l’obtention de créneaux, de moyens, contre l’incivilité 
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lors des rencontres, les parents, les subventions, les éducateurs…donc merci aux bénévoles. La Ligue 
continuera à aider les clubs (remboursements des licences dirigeants, dotations,…).  Il faut anticiper l’avenir 
pour mieux accompagner les clubs (formations, FAFA, éducateurs, arbitres…) 

Le Président Claude Deville Cavellin remercie le Crédit Mutuel pour son soutien, les présidents et 
représentants de club, le Comité Directeur et Monsieur Jamel SANDJAK, puis clôt l’Assemblée Générale et 
invite à prendre le pot de l’amitié. 

 

    Le Président         La secrétaire adjointe 

DEVILLE CAVELLIN Claude       AMOURA Sandrine 
  


